

Communiqué de presse

Tourisme – Les Domaines de Fontenille et la Banque des Territoires annoncent un partenariat pour dynamiser l'hôtellerie et la rénovation du patrimoine dans les territoires

Paris, le 16 février 2024

Le groupe hôtelier les Domaines de Fontenille et la Banque des Territoires signent un partenariat qui vise à financer la stratégie de croissance externe du groupe hôtelier en France sur les trois prochaines années, et constituent pour cela la société Les Domaines de Fontenille France. Cette société commune vient d'acquérir un premier actif immobilier, le Manoir du Sphinx à Perros Guirec.

L'hôtel Le Manoir du Sphinx, situé sur la côte de Granite Rose, sera complètement rénové afin de porter le nombre de clés à 25 et de satisfaire aux nouvelles normes environnementales, pour une ouverture prévue au printemps 2025. Cette acquisition et les travaux seront financés en fonds propres par la Banque des Territoires et par un financement bancaire auprès du Crédit Agricole Côte d'Amor.

En 7 ans, le groupe hôtelier Les Domaines de Fontenille, fondé par Frédéric Biousse et Guillaume Foucher, s'est imposé comme une référence dans l'hôtellerie d'expérience et a bâti sa réputation en créant des destinations raffinées et ancrées dans les territoires autour de la rénovation du patrimoine historique, architectural et paysager. Avec 11 établissements en Europe dans trois pays (France, Espagne, Italie), dont 10 ouvertures depuis quatre ans, la marque, portée par une communauté forte, se donne aujourd'hui les moyens d'accélérer son développement en France.

Ce partenariat s'inscrit pleinement dans le cadre du plan Destination France pour poursuivre et accélérer les investissements touristiques dans les territoires. La Banque des Territoires poursuit sa mission en accompagnant un acteur qui développe des hôtels de plus petite capacité sur un format innovant et participe à réinventer l'hôtellerie de charme dans les territoires, notamment à travers la réhabilitation et la préservation du patrimoine ainsi que la mise en valeur du patrimoine naturel et gastronomique.

Pour Guillaume Foucher et Frédéric Biousse, Fondateurs de la collection Les Domaines de Fontenille : « *Nous sommes heureux et honorés de l'arrivée de la Banque des Territoires à nos côtés. Pendant ces années intenses, nous avons montré notre capacité à redynamiser des territoires, à redonner vie à des maisons magnifiques empreintes d'histoire, à redévelopper une activité agricole et viticole, à promouvoir un tourisme durable respectueux de son environnement, autour de valeurs inscrites dans nos statuts de Société à Misson depuis cette année. Nous aimons nos destinations, nous aimons nos maisons, nous nous battons pour faire aboutir des projets parfois semés d'embuches, c'est notre ADN de familles d'agriculteurs. La Banque des Territoires va nous aider à être encore plus professionnels dans nos opérations et plus ambitieux dans notre développement durable* ».

Pour Olivier Sichel, directeur de la Banque des Territoires « *Cette opération est un partenariat structurant pour la Banque des Territoires et nous sommes convaincus par la stratégie de cet opérateur singulier qui porte une attention particulière à la rénovation du patrimoine, à la mise en valeur de jardins remarquables et à son impact*

local pour développer les territoires. Nous souhaitons prioriser nos investissements sur la rénovation et réhabilitation afin de participer à l'objectif de zéro artificialisation nette et accompagner l'industrie touristique vers un tourisme responsable de son impact environnemental ».

A propos des Domaines de Fontenille

Depuis sa première ouverture en Provence en 2016, la collection Les Domaines de Fontenille choisit ses destinations de façon à offrir une vision subjective du meilleur de l'Europe : un vignoble et une maison de maître en Luberon (Domaine de Fontenille), un hôtel iconique en front de mer au cœur de Marseille (Les Bords de Mer), deux fincas historiques sur 300 hectares de terres agricoles à Minorque (Torre Vella et Santa Ponsa), un surf lodge gastronomique sur le lac d'Hossegor (Les Hortensias du Lac), une cabane de plage sur le meilleur spot de surf (La Cabane des Estagnots), un hôtel californien dans la pinède à Seignosse (70 Hectares et l'Océan), une maison de campagne rêvée au sein de jardins remarquables à moins d'une heure de Paris (Primard), un hôtel de pêcheurs en première ligne sur l'Océan (Les Hautes Mers) et une taverne de marins sur le petit port de la Meule sur l'Île d'Yeu, une maison provençale et ses jardins à Saint-Rémy-de-Provence (Chalamon), un mas poétique à Oppède (La Bastide du Mourre) ou encore la résidence d'été des Evêques de Sienna et son église consacrée à Radda in Chianti en Toscane (Pieve Aldina)... Les voyages de Guillaume et Frédéric sont multiples : des régions de France à l'Italie, de l'Espagne au Royaume-Uni, en passant par les pays nordiques : des hôtels, des maisons de famille, des cabanes au bout du monde. Pour regarder, respirer et créer des souvenirs.

www.lesdomainesdefontenille.com



Contact presse :

Les Domaines de Fontenille

Solène David – solene@pascalevenot.fr – 06 25 92 44 09

A propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. En s'adressant à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, la Banque des Territoires a pour ambition de maximiser son impact notamment sur les volets de la transformation écologique et de la cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultra-marins.

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires

banquedesterritoires.fr



Contacts presse :

Banque des Territoires – Groupe Caisse des Dépôts

Nathalie Police – nathalie.police@caissedesdepots.fr – Tel : 06 07 58 65 19